



www.gat.st

Zurück | Fenster schließen

Architektur in Kinderköpfen

#3518

Wie schmeckt ein Rechteck? Wie verhalten sich Räume im Cyberspace? oder Welchen Einfluss hat ein Raum auf Musik und Klang? Über ein beispielhaftes Projekt zur Vermittlung von Architektur, initiiert von

ARCHITEKTUR_SPIEL_RAUM_KÄRNTEN

Rund 200 Kinder und Jugendliche von 4-19 Jahren trafen sich von 3. bis 13. November 2008 im Klagenfurter Napoleonstadel in der 2-wöchigen Workshopreihe namens "Treffpunkt Architektur. Eine Architektur-Workshopreihe für alle Sinne", um über unterschiedliche Fragestellungen rund um das Thema Architektur nachzudenken und einiges davon gleich auszuprobieren und umzusetzen.

ArchitekturvermittlerInnen aus ganz Österreich arbeiteten mit den Kindern und Jugendlichen in altersgerecht vorbereiteten Workshops.

"Übergeordnet stand die Frage: Welchen Einfluss hat unsere Umgebung, der gestaltete Raum auf unsere Befindlichkeit? Ob Räume 'in die Luft gebaut' wurden oder ob sich die Kinder gestrandet auf einer einsamen Insel mit Seilen, Schachteln und Fäden ein Haus bauen sollten: Im Mittelpunkt der Architekturvermittlung steht immer der Mensch mit seinen Bedürfnissen." (Barbara Frank in der Sendung "Wortklauber", 17.11.2008, Radio Kärnten)

Bei der Abschlussveranstaltung der Workshopreihe, die unter dem Titel "Architektur in Kinderköpfen" stand, präsentierten die jungen WorkshopteilnehmerInnen eindrucksvoll ihre Erfahrungen und Eindrücke von "Treffpunkt Architektur" vor über 100 interessierten SchülerInnen, LehrerInnen, ArchitektInnen und Eltern.

Warum Architektur bereits in Kinderköpfen einen wichtigen Platz einnehmen sollte, erläuterte Architekturvermittlerin und -publizistin DI Karin Tschavgova aus Graz.

Zum Abschluss ging die neue Website des ARCHITEKTUR_SPIEL_RAUM_KÄRNTEN online:
www.architektur-spiel-raum.at

Auch nähere Informationen zu den einzelnen Workshops sind auf der Website zu finden.

Programm:

- 3.-4.11.2008: "Dschungel - Dickicht - Labyrinth", Christina Fischer, Markus Müller Steiermark
- 5.11.2008: "Vorübergehend Raum", Sabine Gstöttner, Inspirin Wien
- 6.11.2008: "In die Luft gebaut", Anna Rubin, Kärnten
- 10.11.2008: "Klangraum - Raumklang", Eva Rubin, Manfred Tischitz, Kärnten
- 11.11.2008: "Überspannen", Gert Eilbracht, FH Kärnten



Workshop: "Dschungel - Dickicht - Labyrinth", Foto: Christine Aldrian-Schneebacher



Workshop: "Dschungel - Dickicht - Labyrinth", Foto: Christine Aldrian-Schneebacher



Workshop: "Klangraum - Raumklang", Foto: Sonja Hohengasser



Workshop: "In die Luft gebaut", Foto: Claudia Onitsch

12.11.2008: "Cyberspace", Martina Pfeifer, vai Vorarlberg

13.11.2008: "Architektur schmeckt gut" Monika Abendstein, Elisabeth Kain, aut Tirol

ARCHITEKTUR_SPIEL_RAUM_KÄRNTEN ist eine Interessensgemeinschaft, bestehend aus ArchitektInnen, PädagogInnen, KünstlerInnen, die gemeinsam versuchen, jungen Menschen in Kärnten die Themen der Architektur nahezubringen, sie zu sensibilisieren und für qualitätvolle Architektur zu begeistern. Ähnliche Initiativen aus ganz Österreich haben sich kürzlich zu einem aktiven Netzwerk zusammengeschlossen, das die Anliegen der Architekturvermittlung für Kinder und Jugendliche stärker transportieren soll. Die Workshopreihe "Treffpunkt Architektur" versteht sich als ein lebendiges Zeichen dieses kreativen Netzwerks.



Workshop: "Architektur schmeckt gut", Foto: Sonja Hohengasser

Unterstützt von:

Bundesministerium für Unterricht, Kunst und Kultur, Kulturabteilung des Landes Kärnten, Fachhochschule Kärnten, Kammer der ArchitektInnen und IngenieurkonsulentInnen der Steiermark und Kärntens, Vorarlberger Architektur Institut, Architektur und Tirol, Architektur-Technik-Schule, Sto, Kärntnermilch, Napoleonstadel - Kärntens Haus der Architektur

Verfasser/in: Redaktion kinderGAT

Datum: 02|01|09

Weiterführende Links ...

► [ARCHITEKTUR_SPIEL_RAUM_KÄRNTEN > TREFFPUNKT ARCHITEKTUR](#)